



*“Así como el cuerpo es uno... así también Cristo. Porque por un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu.”*

*– I Corintios 12:12-13*

En el capítulo 12 de la primera epístola a los Corintios, el apóstol Pablo ofrece un énfasis particular respecto a que hay un solo Espíritu Santo y que es el Espíritu de la unidad. Esto es relevante para una iglesia como la de Corinto que estaba enfrentado la división. Notamos que en varias ocasiones se menciona en este capítulo al Espíritu como ‘un solo Espíritu’ o ‘un mismo Espíritu’. El apóstol Pablo lo subraya haciendo tres afirmaciones esenciales a favor de la unidad. *Primero*: todos los creyentes han sido *iluminados* por un solo y mismo Espíritu para declarar que ‘Jesús es el Señor’ (vv. 1–3). Esta sigue siendo una evaluación confiable para aplicar a cualquier persona o movimiento. La obra característica del Espíritu Santo es glorificar a Jesús. Nunca debemos separar a la segunda y tercera personas de la Trinidad. *Segundo*: todos los creyentes han sido *enriquecidos* por uno y el mismo Espíritu con diversos dones (vv. 4–11). En el Nuevo Testamento encontramos cinco listas de los dones espirituales. El propósito de los dones es el bienestar colectivo (v. 7), y cuanto más contribuyen a edificar la Iglesia, más valiosos son (14:12). *Tercero*: todos los creyentes han sido *bautizados* con uno y el mismo Espíritu en el cuerpo de Cristo (vv. 12–13). Según el apóstol Pablo, todos hemos sido bautizados con un mismo Espíritu y todos hemos bebido del mismo Espíritu. Los dones del Espíritu, presentados como bautismo o como bebida, son un privilegio de todos los creyentes. Por tanto, la enseñanza de estos pasajes es que la unidad de la iglesia no es otra sino la unidad en el Espíritu de Dios. Durante el mes de Junio, Dios nos ha permitido comprobar estas verdades expuestas por el apóstol Pablo; todo el equipo de SIMES continúa sirviendo en unidad, teniendo como único fin la gloria de Dios y la edificación de su iglesia. La educación teológica es un área del ministerio cristiano que requiere unidad en el Espíritu y nuestra oración es que Dios nos conceda servir siempre unidos a Él y a nuestra comunidad educativa.

## Peticiones de Oración

Fundación de centros de estudio en lugares aún no alcanzados.

Protección y provisión para las familias de nuestra comunidad educativa.

Plan de Fortalecimiento académico en todos los Centros de estudio.

## Próximas Actividades

**Jul 10**– Inicia curso de Sociología en Santa Ana.

**Jul 13**– Inicia curso del Libro del profeta Daniel en Santa Ana.

**Jul 17**– Inicia curso del Evangelio de Marcos en Santa Ana.

**Jul 24**– Inicia curso de Administración Cristiana en cantón Ateos.

**Jul 24**– Inicia curso del Libro de Nehemías en Metapán.

**Jul 30**– Inicia curso de Pedagogía Cristiana en Ahuachapán.

Iniciamos el mes de Junio con pocas actividades académicas en los centros de estudio. El día Jueves 03 participé en el Encuentro Regional de Oración que es organizado por nuestro Decano, Rev. José Ramírez. En esta ocasión tuve la oportunidad de exponer el devocional titulado “¿Hacia dónde se dirige nuestra Búsqueda?” basado en Hechos 3:19. Este es un tiempo muy especial para unirnos en oración y mantener la comunión. El día Viernes 04 inicié el curso de Soteriología en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA). Este curso está siendo dirigido por mi esposa, la profesora Vivian Gutiérrez de Argumedo. En esta ocasión, dicté la primera de dos conferencias que se ofrecerán en este curso que está siendo desarrollado en forma semi-presencial siguiendo los protocolos de bio-seguridad. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió la gracia común, la elección, el llamado eficaz y la regeneración. El grupo se mantiene con doce estudiantes y sigue avanzando muy constante hasta hoy. Finalicé la semana realizando algunas reuniones con el pastor Javier Karraá, Decano de Teología en el Seminario Bíblico Teológico Gracia Soberana, de la ciudad de San Salvador. Hemos evaluado el plan de estudios de la Licenciatura que ellos ofrecen; la intención es establecer un Convenio de Cooperación Académica que permita a sus graduados recibir reconocimiento académico de MINTS y puedan completar estudios en el nivel de Licenciatura y Maestría en Estudios Teológicos en modalidad flexible. El pastor Javier Karraá es estudiante de SIMES y actualmente está escribiendo su Tesis de Maestría. Espero tener pronto más noticias sobre la firma de este Convenio.

Durante la segunda semana, hubo actividades académicas y otras administrativas. El día Miércoles 08 se realizó la tercera conferencia del curso de Filosofía en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) de la ciudad de Santa Ana. En esta ocasión, estuvo presente el profesor Mario Corleto quien desarrolló la conferencia en forma presencial siguiendo los protocolos de bio-seguridad. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se ofreció pautas para el pensamiento cristiano, la realidad de Dios, la importancia de la



mente cristiana y la paradoja del ser humano. Este grupo se mantiene constante con diez estudiantes inscritos. Algunos de ellos son candidatos para graduarse este año. El día Sábado 12 hubo actividades durante todo el día. Por la mañana, continuamos el curso de Historia de la Reforma en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) grupo Sabatino. En esta ocasión, dicté la segunda video-conferencia que se ofrecerá en modalidad a distancia. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió a Martín Lutero y el inicio de la reforma, Juan Calvino y el desarrollo de la reforma, los grupos de reforma radical, y el modelo reformado sobre la relación Iglesia – Estado. Nos anima mucho ver el desarrollo de este grupo integrado por diez estudiantes. Por la tarde, finalizó el curso de Escatología en el Centro Teológico Misionero Bethel (CETMIB) en Lourdes. Este curso fue dirigido por nuestro Decano, Rev. José Ramírez, en modalidad a distancia. En esta ocasión, se realizó el examen final y se entregaron las tareas. Por ahora, solo cuatro estudiantes siguen constantes en este centro de estudios; algunos ya completaron el programa, otros suspendieron los estudios temporalmente.

En la tercera semana, dediqué tiempo para avanzar en la redacción del curso titulado “Fundamentos del Matrimonio Bíblico” cuyo propósito es ofrecer una perspectiva teológico-pactual del matrimonio. Este será mi tercer aporte para el programa doctoral de MINTS. Hasta hoy, he invertido una buena cantidad de tiempo en investigación y redacción de este curso; espero concluirlo antes de finalizar este año. El matrimonio es un campo de estudio muy importante, más aún en nuestra época postmoderna en que sufre ataques por la agenda liberal a nivel mundial. El anhelo de mi corazón es que Dios utilice este curso para bendecir colectivamente a la iglesia y particularmente a los que ya tenemos la bendición de estar casados y consolidar nuestro pacto matrimonial. El día Sábado 19 hubo dos actividades académicas. Se realizó la segunda conferencia del curso de Sociología en el Seminario Gracia y Verdad (SEBIT) de la ciudad de Santa Ana. En esta ocasión, el profesor Carlos Martínez ofreció tres horas de video-conferencia en modalidad a distancia en las que se reflexionó sobre globalización y cristianismo. El grupo ha aumentado y cuenta actualmente con diecisiete estudiantes. Este día por la tarde también se realizó la sexta exposición del curso intensivo regional “Cristo Santifica la Cultura” con el Dr. Cornelio Hegeman. Con esta exposición se ha concluido este importante curso que ha sido de mucha edificación. El examen final y la entrega de tareas están programados para realizarse el día Sábado 10 de Julio.

Durante la última semana del mes, continuamos desarrollando varias actividades en los centros de estudio. El día Sábado 26 hubo actividades durante todo el día. Por la mañana, se realizó la segunda conferencia del curso Misionología Reformada en el Centro de Estudios Teológicos Shekinah (CETES) en cantón Ateos. En esta ocasión, el profesor Mario Corleto dictó tres horas de video-conferencia en las que se estudió la iglesia local y las misiones, la misión integral y la cultura. El grupo sigue avanzando bien y se mantiene con un total de siete estudiantes. Por la tarde, se realizó la segunda conferencia del curso Cosmovisión Cristiana en Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). El profesor Carlos Martínez viajó para dictar tres horas de clase en las que se estudió el enfoque cristiano sobre la política, la economía, las ciencias, las matemáticas y el arte. Fue una jornada muy provechosa para el grupo de estudio que está integrado por diez estudiantes. Finalizamos el mes, el día Miércoles 29 con la finalización del curso de Filosofía General en el Instituto Bíblico Oasis (IBO). Este día se realizó el examen final y la presentación de tareas del curso.

Agradezco al soberano Dios por su fiel provisión y protección hasta el día de hoy. También agradezco a los hermanos y hermanas que siguen apoyando este ministerio con sus ofrendas y sus constantes oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo para continuar con nuestra labor de llevar la educación teológica a quienes lo necesitan.

**Lic. Marvin Argumedo**  
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | [simes.contacto@gmail.com](mailto:simes.contacto@gmail.com)  
[www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)

